
113學年度第 1學期「學務長與住宿生有約」會議記錄 

 
活動時間：113年 10月 23日(星期三)晚上 6時 

活動地點：誠軒二樓服務中心 

會議主席：楊學務長靜瑩                                    紀錄:簡幼娟 

出席人員：劉國宗主任、賴堆興組長、林秀芬秘書、林欣郁教官、謝育璐行政組員、劉

珮儀行政辦事員、陳永騰行政辦事員、馬智偉行政辦事員、張家菁行政辦事員、高

玉翰專任助理、游筆勝專任助理、本校住宿生 (詳簽到表) 

一、主席致詞（節錄）： 

各位同學大家好，歡迎來參與座談，本校學生宿舍跟它校學生宿舍不同之

處在於，它校學生宿舍在同一區塊居多，我們宿舍則很多棟且分布在不同區塊，

比如校本部就有忠明南路的男宿、國光路的興大二村以及興大路的女宿，幅員

遼闊。今天跟同學的座談，就是希望就宿舍的各個面向，了解同學的需求，希

望同學知無不言，言無不盡的表達，不用太過擔心或有壓力或覺得提出建議是

不妥的，只要我們可以協助及可以做得到的，就會馬上協助，無法馬上做到的，

我們會將它列為中長期的計畫及方向，再跟同學們互相討論來共同提升宿舍品

質。 

宿舍這幾年有很多改變，包括在硬體設備、軟體上以及與同學們的溝通上，

都有很大的進步，比如成立住宿生代表大會、硬體上的改善、今年度女宿樸軒

冷氣全面更新、公共空間改善，還有樸軒寢室爬梯改善等，每個住宿區域都有

不一樣的問題，希望同學們有任何建議，都提出來討論，讓我們共同為這個住

宿環境的改善努力，希望住宿品質能夠越來越好，這是今天請同學們來座談的

一個重要原因。 

二、提問與回應 

 



(一)書面提問 

編號 
提問 

學生 
提問 現場回應 

01 女宿同學 

樸軒蚊蟲及蟑螂蠻多的，宿舍

能不能全面清一下排水溝那

些，減少蟑螂的出現? 

學務長現場回應：宿舍區每個月都會定期清消，

上次有同學反映地下室蚊蟲多，住輔組就特別再

做一次消毒。如果要整棟的大清消，可請住輔組

研議，學期期間可能較不妥，可以安排在閉宿時。 

住宿輔導組組長現場回應：服中有買克蟑，已經

有放在走廊上，有需要的同學也可至服中領取克

蟑使用，或請樓長跟服中領取。 

02 男宿同學 

信齋消防警報多次誤響，應宣

導誤觸的原因，加強防災宣

導，宣傳正確的防災流程，讓

住宿生知道如何應對。 

學務長現場回應：警報器響現場都要立刻馬上查

明原因，有時可能是有同學偷抽菸或是微波食物

或不同原因等導致，我們要加強各項樣態說明，

也要確實傳達到學生端應有防災意識。我們也可

以請消防隊或學安室安排宣導，或安排幹部至消

防隊參觀。如是沒有其他因素的誤響，就會請總

務處協助檢視消防設備狀況。 

住宿輔導組組長現場回應：住輔組會透過官方

Line帳號或臉書加強宣導消防避難。 

學安室主任現場回應：目前學校之消防維護廠商

為余且消防公司，警報響之樣態很多種，若為誤

觸的話一定要廣播說明始末原因，但若一直響，

幹部及住宿生應該要所有警覺性，透過幹部引導

疏散。 

03 男宿同學 

宿舍訊息公告建議要加註年

月日及中英文並列；垃圾分類

有關資源回收的部分，也要中

英文並列。 

 

學務長現場回應：請各宿舍區全面檢視公佈欄及

資源回收區是不是已全面中英文化，公佈欄公告

的日期也要標註清楚，請組長要走動式管理，同

學們有問題也可隨時至服中尋求協助。 

 

04 男宿同學 

洗手台飲水機常有菜渣或廚

餘，另關於垃圾分類，分類規

則要更明顯公告，要積極調閱

監視器去查核違反規定之同

學。 

 

學務長現場回應：明確的分類規則宿舍有公告，

期待同學們由自己做起，互相提醒，會有部分同

學違反公約，要公平處理。不過學校是教育單位，

具有教育輔導的責任，目的不在處罰，而是希望

同學能夠提升，如果同學屢勸不聽，就必須要記

點或嚴重到要退宿，提升大家的宿舍品質。 

住宿輔導組組長現場回應：感謝各樓層的樓長辛

苦的付出，環境要靠大家維護，洗手台我們都有

監視器，但如同學務長的意見，我們第一次還是

會勸導，屢勸不聽才會記點，也希望同學也可以

透過同儕力量來督促改善這個環境;另部分外籍

生因國情因素等原因，分類没有我們本國嚴謹，

這個部分我們在蒐集資料後，會再跟國際處討論

溝通，請他們在招生時加強宣導相關規定。 



05 女宿同學 

女生宿舍機車車位是否可以

增加，在另一個出入口處改

為停車位。 

住宿輔導組組長現場回應：怡軒旁出入口是規劃

作為避難緊急疏散出口，需要盡量保持通暢；我

們會視目前候補的狀況及數量，機動性調整，若

真的不足我們會再規劃新的停車區域。。 

06 女宿同學 

警報誤響時，女宿警衛室回

應學生電話口氣不好，應加

強培訓。 

學務長現場回應：保全公司人員在火災警報器處

理一定要熟練，學校方面再要求加強教育訓練。 

住宿輔導組組長現場回應：警衛室保全公司人員

若有口氣上不好的行為，我們會要求保全公司換

人，並請他們要符合本校的管理要求；同學講的

情形可能當下保全要去處理警報器的問題，同時

又有電話進來，可能因為心急，以致口氣不好，

這部分我們會再要求保全人員注意，並加強訓

練。 

07 女宿同學 

女宿洗衣機增加監視器。 學務長現場回應：宿舍硬體設備更換有輕重緩

急，就目前來說，我們今年先換樸軒冷氣，預計

6年內逐年更換老舊冷氣，監視設備的部分若有

狀況地方可再馬上加裝，如没那麼迫切的地方就

逐年來增設改善。 

08 女宿同學 

女宿腳踏車車架子格式不一，

有籃子的車子無法停放。 

學務長現場回應：請服中馬上處理。 

住宿輔導組組長現場回應：腳踏車架格式都一

樣,若是同學的車子太大無法停放，請洽服中調

整車位。 

09 二村同學 

東、西棟目前無加裝窗簾，南

棟洗衣間燈光會影響到東棟

住宿學生。 

學務長現場回應：後續盤點規劃逐年更新。 

住宿輔導組組長現場回應：預計明年加裝二村東

西棟窗簾。 

10 二村同學 

二村的洗衣間因同學操作不

當，常淹水情況發生，為避免

洗衣機及烘衣機損壞建議加

裝監視器。 

學務長現場回應：加裝監視器是最後手段，非根

本解決辧法，主要要了解是否是不當操作，可先

宣導請同學遵守使用規定。因經費有限，本年度

宿舍除了更新冷氣，還全面汰換 led燈具，所以

會依據同學需求做資源的分配及改善先後排序。

也請同學或樓長若看到同學不好的行為，可發揮

同儕力量協助勸導。 

11 二村同學 

二村東棟淋浴間門鎖生鏽造

成同學困在廁所內，建議改

善。 

學務長現場回應：已指示住輔組組長先檢視生鏽

嚴重之門鎖，進行更換，同學如果有覺得門鎖卡

卡的也可以通知服中更換，全面性汰換門已經列

入宿舍改善評估。 

12 二村同學 

學生繳費單有問題，例如：就

貸金額顯示行政院住宿補助

費金額錯誤、繳費單無住宿費

等。 

學務長現場回應：先前已請副學務長跟住輔組會

同計資中心共同討論這個問題，校長也很重視這

個問題，目前也已請副校長召集會議討論出納系

統問題的解決方案。 

13 二村同學 

興大二村西棟 10 樓寢室無法

收到電信公司的訊號。在寢室

內手機除無法接收走廊之無

線網路外，亦無法接收手機電

學務長現場回應：住輔組與計資中心預計今年汰

換宿網資安防護與廣域附載平衡器，將可以改善

宿舍的網路品質。但若是手機本身的訊號，那就

要看是哪個電信公司，與業者基地台多寡會有關

係。 



信公司之訊號。 住宿輔導組組長現場回應：手機本身訊號要改

善，根本辧法會是架設基地台，會再評估後續汰

換宿網資安防護與廣域附載平衡器後的狀況。 

14 二村同學 

二村辧理新生說明會之空間

不夠大，是否有更大的空間可

使用。 

學務長現場回應：建議住輔組研擬分批分棟辧

理。 

15 二村同學 
二村西棟警衛室旁空間擺放

的販賣機對學生效益不大。 

學務長現場回應：效益可再跟總務處協商，但原

則上如該空間已招租，仍應走完契約年限。 

16 二村同學 

二村南棟缺少交誼廳，不能有

女生進來，無法做課業上小組

研究討論，建議一樓空間可以

有交誼廳的空間。 

學務長現場回應：一樓的空間本來要劃為運動器

材空間，可以討論改為交誼廳的可行性，此部分

請組長再了解同學需求後進行規畫。 

副學務長現場回應：雲平樓目前有借用空間及公

共空間也可供使用，同學可以一群人來借用，學

生活動中心不是只給社團使用，相關的使用規則

課外組會再加強宣導。 

 

17 二村同學 

二村體育器材過少，建議增

加設備。 

學務長現場回應：在經費及空間許可下，我們可

以增購，很鼓勵同學們多運動。 

 

18 二村同學 

二村南棟電梯內警急通報鈕

容易誤觸，建議加裝防止誤觸

裝置。 

學務長現場回應：請服中立即改善加裝防誤觸裝

置。 

 

19 男宿同學 
報修系統可否增加上傳照片

功能。 

學務長現場回應：請住輔組與計資中心討論修改

程式之可能性。 

20 男宿同學 

田徑場就在舊男宿旁邊，有人

反應音量過大，是不是可以增

加對辦活動人的相關規定，時

間跟音量要注意一下。 

學務長現場回應：這部分已與體育室溝通，於田

徑場辦活動時留意麥克風音量大小。 

 

21 男宿同學 

信齋 4 樓東側飲水機水量不

夠，常出現自動殺菌訊息，導

致無法使用。 

學務長現場回應：請男宿服中檢查是否自動殺菌

次數過於頻繁，適度做調整。 

 

22 男宿同學 

設置明顯公告欄，加強宣導,

要督促每個人要加入樓群、棟

群，以利公告、宣導，增加住

宿生與樓長之溝通管道，針對

外籍生可請樓長組 IG。 

學務長現場回應：住輔組使用各種通道進行公告

或宣導，也需請同學們留意官方公告，例如：臉

書、line 官方帳號、實體公告及住輔組網站公

告。宿舍廣播公告方式可能影響學生作息，因此

不會頻繁使用廣播。現公告也都有中英文，可讓

外籍生清楚理解，如再有不清楚處可請樓長禍福

中協助。 
 

23 男宿同學 

樓長一同監督、檢視報修系

統，可協助張貼公告。 

學務長現場回應：請服中同仁確實公告。 

住宿輔導組組長現場回應：目前報修系統須由

職員之帳號密碼，方能有權限查詢；後續會要求

各服中承辧人接到報修個案時，於勘查完成後，

於現場貼「處理告示」(已報修處理中、暫停使



四、散會：晚上 8時。 

用)。 

24 男宿同學 

信齊三樓西側第一間座式馬

桶常阻塞,是否暫時封閉使

用。 

學務長現場回應：請住輔組儘速去了解狀況，可

能是管線問題，如有狀況請廠商盡快處理。未來

信齋新宿舍運動將會全面改善廁所問題，這樣會

是比較根本的辦法。 

25 男宿同學 

樓長很辛苦建議應提升他們

的尊嚴及薪水。 

學務長現場回應：樓長很辛苦，有時可能還會被

同學誤解，因此需要所有住宿同學大家共同協助

提升住宿品質，大家彼此理性的溝通，就事論事，

以解決問題為目的，而非情緒性的對話。謝謝同

學體諒樓長的辛苦。 

住宿輔導組組長現場回應：樓長屬服委的一環，

有考核及獎勵機制，除了可以減免住宿費用外，

對服務良好的服委會有額外獎勵金，我會再到各

服中與樓長們座談，看看哪些部分是還可以再進

一步改進加強的。 
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